

新山協ニュース

▲発行者 平田大六 ▲発行所 新潟県山岳協会
〒951 新潟市下旭町109 鈴木敏雄方 TEL 025-222-9548

高体連・新潟県総合体育大会 登山大会報告

長岡工業高校 新保雅穎

守門岳を会場とした標記大会が平成8年6月3日(火)～5日(木)の2泊3日の日程で開催された。コースは入広瀬村大原から袴岳・大岳・保久礼小屋・道院を経て柄尾市柄堀に至るものである。

春季大会や総体一次予選の参加者が年々減少してきていることから参加校が少ないのではないかと心配したが、男子27チーム(うちオープン参加1チーム)、女子10チーム(うちオープン参加2チーム)の141名が参加。監督・役員・サポートの生徒を含めると、総計203名の参加であった。

大会初日(6月3日)、長岡高等学校で開会式を終えたあたりから雲行きが怪しくなってきた。荒天は予想していたものの、せめて幕営後の雨であってほしいと祈る気持ちでいた。予定通りバスは関越着。すでに審査は始まっており、選手達は緊張の1ピッチチ

幕営地到着後、ポツポツと雨が当たる中、吉田審査委員長から今後の審査について、続いている杉本運営委員長から幕作成の1名を除く3名でテント設営審査に入った。

民宿「大原」では顧問会議が行われ、今後の行動詳細を連絡。また、本日三ノ芝までルート工作に出かけた長岡商業高校の稻田先生からコースの最新の概要が説明された。

天気図によると、今晚から

目を本日の幕営地に向けスタートした。1週間前の事前踏査の段階で、幕営地のレストハウス前には1m～1m50cmの積雪があり、テント場の割り振りに頭を痛めた。残るならタップリと残ってほしい、消えるならサッパリと消えてほしい、そんな願いだったが、この1週間の陽気は、心配しないがらもほぼ完全に消してしまった。

幕営地到着後、ポツポツと雨が当たる中、吉田審査委員長から今後の審査について、続いている杉本運営委員長から幕作成の1名を除く3名でテント設営審査に入った。

民宿「大原」では顧問会議が行われ、今後の行動詳細を連絡。また、本日三ノ芝までルート工作に出かけた長岡商業高校の稻田先生からコースの最新の概要が説明された。

天気図によると、今晚から

明朝にかけて寒冷前線の通過が予想された。案の定、午後8時を回ったあたりから、少しずつ雨足が強くなり雷鳴が鳴り響いた。

今回の幕営地は場所によつては小さな川になり得る。い

くらテントに防水の工夫を凝らしても川のように流れ込めば防ぎようがない。このよう

な大会では選手自らテントサイトを選択できないため、与えられた場所で浸水したとすれば大いに不満であろう。さらに「防水対策が甘い」の一言で片づけられるとあっては些か酷な話である。幕営地の指定に関しては最後まで頭を痛めた。

午前2時頃、突風と豪雨に襲われる。つぶされるテントもあるいはかもしれないと心配して様子を窺っていたが、さすがに鍛えられてきた選手達だけあって、バタバタとフライシートを叩く風雨の中、特に

雪はさほど硬くないが、メイザックを背負つてのキックステップは余裕がないとかなりつらく、評価に差の出るところである。運営本部より刻々と気象情報が伝えられる。快方に向かっているものの今日いっぽいは雨とのことであつ

た。長岡市・十日町市・見附市などのアマチュア無線局からの激励と、時折覗く青空に希望が湧くが、濃いガスと雨は榜岳を過ぎても延々と続いた。昼食予定の青雲でも冷たい西風が雨とともに容赦なく吹き付け、おまけに視界もなく大休止もつらいものとなつた。慣れたチームはツェルトなどを利用して雨を避けていたが、雨ざらしのまま行動食すら口にできず、ただだまつて出発を待つチームもあつた。やはり経験がモノを言う世界なのだろう。

しかし、このような状況の中でも、リタイヤはほんの数人だ。

大岳を経て、一路保久礼へと下る。雪上での下りは、歩行の良し悪しが一目瞭然。雪上歩行が不慣れなパートナーにとってはつらい下りとなつた。さらにキビタキ小屋付近からは中途半端に残った雪と泥との格闘となつた。あれだけの泥濘を歩いてきたにも関わらず、全く雨具が汚れていないパートナーがいくつか見

受けられた。相当山に入つており山慣れた様子である。

疲れはて保久礼に到着して

まだ、道院までは長い林道

歩きが待つている。黙々と道

院を日指すしかない。疲れた身体にコンクリート舗装の林道が追い打ちをかける。

最終パートナーの女子隊が道院へついたのは夕刻6時近くになつてからである。夕闇の中、テント設営を終え炊事

に入る。全身ズブ濡れの選手

も多く、コンロの音があり

たく感じられたことだろう。

審査員はこれから集計作業

に入る。その後協議が行われ、大会員長らの講評が行われ、大会を開じた。

最優秀校及び優秀校は以下の通り。

【男子最優秀校】田登山部委員長、吉田審査委員長らの講評が行われ、大会

【女子最優秀校】長岡高等学校で閉会式。藤

までは1時間強の行程だ。

上げる木漏れ日の中を、柄堀

まで15分遅れで出発する。

バス乗車のため柄堀まで移動。

既に審査は終わつておらず、緊

張も解けたのか選手達に笑顔

が戻る。心地よい谷風が吹き

い越すには1ピッチ休憩時当

たりにすればスムーズに登山

が続くだろうと、急いで支度

をして15分遅れで出発する。

5時20分もう懐中電灯を必要としない時間である。足元

の登山道もしっかりと見える。

初めてのコースなので緊張感

が漂つてゐる。観察もしなければ

と思ふが足が前へ前へと進み、景色を楽しむことが出来ない。まだ西の空に名月が

綺麗に輝いてゐる。遭難碑、

銀の道との合流点、大明神小屋と過ぎ、ピークの三等三角

点で休憩に入る団体グループ

に追いつく。25分はまずまず

のペース。時間も早いので先へ進む。

アキノキリンソウ、リンドウ、モミジカラマツなどの数

少ない花々が紅葉前の登山道

を彩つてゐる。左側奥只見湖

になる付近は窪地状態になつ

て、雲海が荒沢岳の支稜線

を越えて下へ下へ流れ行く。

時間の経過に連れて奥只見湖

を覆つてゐる雲海全体が下へ

三条高等学校

新発田高等学校
巻高等学校

新津高等学校
小千谷高等学校

【女子最優秀校】
新潟中央高等学校
六日町高等学校

【男子最優秀校】
三条工業高等学校
六日町高等学校

【女子最優秀校】
小千谷高等学校

【男子最優秀校】
新潟高等学校

【女子最優秀校】
六日町高等学校

秋の駒ヶ岳

長岡ハイキングクラブ
杉本 敏

中秋の名月を枝折峠で眺める。団子を持って来なかつたのかと思う。真上にある名月の明るさで出発したくなるが酒飲みには不要なものだから、堪忍などお月さんに謝る。がまだ夜中の2時、もうひと月に乾杯して一人車中泊をする。

前日の悪天が嘘のように晴れ渡り、大岳から榜岳がハッキリと認できた。新緑の山が眩しく光る。道院荘前の駐車場で各班の指導講評が行われ、ないが、ドアの開閉音で眠り妨げられる。明るさにビック

中型バスで登山ツアーガー者が降り立つ。ザワザワして出発準備を始めたので各自家用車を越えて下へ下へ流れ行く。睡眠中の登山者が皆起き出

す。夜3台しかなかつた車が

朝には20台以上になつてゐる。

県内ナンバーは3台、他は県外ナンバーである。福島、仙台、栃木、横浜、練馬、山梨、富山等等。団体グループを追

い越すには1ピッチ休憩時当たりにすればスムーズに登山

が続くだろうと、急いで支度

をして15分遅れで出発する。

5時20分もう懐中電灯を必要としない時間である。足元

の登山道もしっかりと見える。

初めてのコースなので緊張感

が漂つてゐる。観察もしなければ

と思ふが足が前へ前へと進み、景色を楽しむことが出来ない。まだ西の空に名月が

綺麗に輝いてゐる。遭難碑、

銀の道との合流点、大明神小屋と過ぎ、ピークの三等三角

点で休憩に入る団体グループ

に追いつく。25分はまずまず

のペース。時間も早いので先へ進む。

アキノキリンソウ、リンドウ、モミジカラマツなどの数

少ない花々が紅葉前の登山道

を彩つてゐる。左側奥只見湖

になる付近は窪地状態になつ

て、雲海が荒沢岳の支稜線

を越えて下へ下へ流れ行く。

時間の経過に連れて奥只見湖

を覆つてゐる雲海全体が下へ

下へ降りていく。音の無い雄大な世界の自然現象はややもすると変化する雲海の動きを見落としてしまう。早いペースで雲海の量が減っていくのは気温の上昇を知らせるものだろう。

先頭はマイペースで歩ける気軽さがあるからよい。ところが今日は大失敗である。露払いの役目を仰せつかつてしまた。ドロも滴る※※男と口さがない女にやられるところだが、今は15人して鳥海山に登っている。この姿見られなくて安心する。

小倉山まで小ピーカの登り下りが連続するコースは、帰路も同じだけ時間要するだろう。大きなピーカが道行山になるが登山道から離れてるので、脇道へそれること吾mのアルバイトになる。小倉山のピーカ三等三角点も枝折峠コースから30mくらい離れている。残雪の残る駒ヶ岳を正面に眺めながら登るのは、長い距離の疲れを感じさせない楽しさがある。桧廊下が続く左には中ノ岳、鬼岳と続くいつも登る者に対し左から見おろしている荒沢岳。前嵐の急登がはつきり見えている。



百草ノ池までの長い距離の疲れもない。そこからの登りも一氣である。登れば顔を出す山々。荒沢岳の右側に双耳峰の山が出てくる。尾瀬の燧ヶ岳である。また平のピーカが出てくる。平ガ岳になる。至仏山に上州武尊山も指呼の中である。山座同定しながら駒の小屋まで疲れ知らずの道駒ヶ岳～中ノ岳

会津駒ヶ岳は目立たない平なビーカで奥只見湖の奥の方になる。未丈が岳はもうお話をきる高さと距離である。浅草岳、守門岳、大湯の街から越後平野までその眺望は広がってくる。

紅葉の始まつたばかりの最後の稜線への登りは、沢から吹き上げてくる風までもが後押ししてくれるようである。米峰山が残りながら平野部も綺麗だが、今日は山の晴天をたっぷり御馳走になつて帰らなければならぬ。魚沼コシヒカリが黄金色に輝く平野部も綺麗だが、今日は山座同定しながら迂回して駒ヶ岳の山頂になる。迂回して駒ヶ岳の山頂になる。第一等三角点の眺望は西側の展望をさらに広げてくれる。

水無川に切り落ちる八海山が屏風のように眼前に立ちはだかる。グンガハナの尾根も水無川へ吸い込まれるように落ちている。上流にオカメノゾキの切り込みがはつきり見て取れる。どつしり構える巻機山。谷川連峰の山々、苗場山。遠くに連なる後立山連峰の峰々、妙高山が前衛として控えているように見える。米山はハッキリ見えるが今日は日本海から佐渡が視認できない。このパノラマをフィルムが無くなるまで楽しむ。

コースタイム 枝折峠 1・46 小倉山 0・27 百草ノ池 0・55 駒の小屋 0・18 駒ヶ岳 0・12 駒の小屋 0・30 百草ノ池 0・24 小倉山 1・40 枝折峠

わがクラブ (22)

我が栄光の登山部

長岡大手高校2年 小崎悟志

ふた昔前までは、長岡大手登山部と言えば県下でもその名を知らない者はいないほど強豪であったのだ。そう、あつたのだ。

過去の戦歴を見てみると、成程なんと、北信越大会は当然のごとく毎年出場し、スポー

ツ高校生の憧れであるインターハイにまで出場しているではありませんか。この山を楽しめましたか」と言ふ審査員の問い合わせに対して、心の底から「はい」と答えた人が皆一等賞で良いではないか。北信越大会やインターハイは出たい人達が集まって、じゃんけんか何かで決めればいいのだ。

このように説明したら長岡大手高校登山部がいかに強かつたかが分かつて頂けたと思うが、今のこと書いていいこと気に付いた貴方、なかなか順位なんかは書かないぞ。だから間違った方法で決め

か鋭い。

平成8年度つまりは今のが長岡大手高校登山部の報告をしよう。

さするぞ。

氣合を入れたのもつかの間、もはや既

に長岡大手高校登山部の『栄光』の歴史を書いてしまったので、現在の状況を書くのが忍びなくなってしまったのだ。

さあどうしよう。

少しまじめに意見しよう。

登山の本質とは何か。それは山を心から楽しむことなのではあり、それに対して山の知識やらテントをたてる早さなど

で学校順にランク付けをするのが間違っているのだ。

もし、ランク付けができる

としたら、それはその人が山

を楽しめたかどうかだけだろ

絶対に恥ずかしいから何かじや
ないからな。ちくしょう。

でも、全国のつわもの達は

きっと迷いも無く「楽しかっ
たです」と答えるんだろうな、
嘘も無く。

眞面目に現在のことを書く
と、部員は10人足らずだが今
はとりあえず皆樂しくやって
いる。言つてみれば少数精銳
なのだ。

部長は2年生の女。副部長
は同じく2年生の男。だが、
自分はそれではない。でもな
んで自分がこのようなものを
書いているのだろう。うん
謎だ。

謎とは今、この県の登
山人口が急激に減ってきて
るらしい。しかし、一方でア
ウトドアームはまだ続いて
いるという。矛盾だ。謎だ。
パラドックスだ。などとあわ
てることは無い。ようはキヤ
ンプだけして、山には登らな
いのだろう。

ここで強く訴えたいのは、
外出することがアウトドアで
はなく、自然と一体化する事
がアウトドアなのだ。ここで
「こそ発見機」なる物は存在
しなかったろう。逆に言えば
ここに何を考えていいかはだれ
にも分からぬって事だ。

取り留めも無く書いてきた
けど部の紹介ではなく、ほと
んど隨筆になってしまったが
英語嫌いの自分にそんなこと

言つても無駄なのだ。

とりあえず、今、山を登つ

ます。登山よ永遠なれ。

南極だより8号

越冬隊員 片桐一夫

(1996・9・26 ドーム基地
FAX発)

今後の長岡大手登山部の活動
を言っておくと、10月の某
日に標高2141Mの平ガ岳
に3年生の送別登山として登
ります。その後は3月の春山
登山まで大きな活動はなしと
言つた感じです。

なんだかいろいろ書いて來
たけど一体何を書いたんだろ
う。うんまた謎だ。まあそ
れもまた良いとして自分をよ
く知る人達へ。山を登つてい
る様子と書いていることが全
く違うぞと思われたでしょう。
自分でもそう思ふんだな。で
も、心に思つてゐる事が直ぐ
物は単純じゃ無いんだな。も
しそうだったらこの世の中に
「こそ発見機」なる物は存在
しないかったろう。逆に言えば
こんなことを書いていても本
当は何を考えているかはだれ
にも分からぬって事だ。

さて、今日は全天に全く雲
のない快晴で仕事(掘削早番
で14時30分まで)が終わつた
時、隊員が持ち込んだノルディック
スキーを借りて少し基地周
辺を滑つてみました。すでに
ご承知のように基地周辺は全
くないでスキーに適した斜
面は皆無です。しかしブリザ
ドが作ったドリンクが幾らか
あり、無理やり滑走を試みま
した。結果は全く滑らず、つ
かえるような状態になります。
ドーム基地では、8月18日
に太陽が再登場して1カ月余
り、今では日本の夏よりも太
陽の恩恵が長く受けられます。
深夜12時でも南の空は(雪原
線)明るさがあり、月も満月
です。うんまた謎だ。まあそ
れもまた良いとして自分をよ
く知る人達へ。山を登つてい
る様子と書いていることが全
く違うぞと思われたでしょう。
自分でもそう思ふんだな。で
も、心に思つてゐる事が直ぐ
物は単純じゃ無いんだな。も
しそうだったらこの世の中に
「こそ発見機」なる物は存在
しないかったろう。逆に言えば
こんなことを書いていても本
当は何を考えているかはだれ
にも分からぬって事だ。

さて、今日は全天に全く雲
のない快晴で仕事(掘削早番
で14時30分まで)が終わつた
時、隊員が持ち込んだノルディック
スキーを借りて少し基地周
辺を滑つてみました。すでに
ご承知のように基地周辺は全
くないでスキーに適した斜
面は皆無です。しかしブリザ
ドが作ったドリンクが幾らか
あり、無理やり滑走を試みま
した。結果は全く滑らず、つ
かえるような状態になります。
ドーム基地では、8月18日
に太陽が再登場して1カ月余
り、今では日本の夏よりも太
陽の恩恵が長く受けられます。
深夜12時でも南の空は(雪原
線)明るさがあり、月も満月
です。うんまた謎だ。まあそ
れもまた良いとして自分をよ
く知る人達へ。山を登つてい
る様子と書いていることが全
く違うぞと思われたでしょう。
自分でもそう思ふんだな。で
も、心に思つてゐる事が直ぐ
物は単純じゃ無いんだな。も
しそうだったらこの世の中に
「こそ発見機」なる物は存在
しないかったろう。逆に言えば
こんなことを書いていても本
当は何を考えているかはだれ
にも分からぬって事だ。

辺を滑つてみました。すでに
ご承知のように基地周辺は全
くないでスキーに適した斜
面は皆無です。しかしブリザ
ドが作ったドリンクが幾らか
あり、無理やり滑走を試みま
した。結果は全く滑らず、つ
かえるような状態になります。
ドーム基地では、8月18日
に太陽が再登場して1カ月余
り、今では日本の夏よりも太
陽の恩恵が長く受けられます。
深夜12時でも南の空は(雪原
線)明るさがあり、月も満月
です。うんまた謎だ。まあそ
れもまた良いとして自分をよ
く知る人達へ。山を登つてい
る様子と書いていることが全
く違うぞと思われたでしょう。
自分でもそう思ふんだな。で
も、心に思つてゐる事が直ぐ
物は単純じゃ無いんだな。も
しそうだったらこの世の中に
「こそ発見機」なる物は存在
しないかったろう。逆に言えば
こんなことを書いていても本
当は何を考えているかはだれ
にも分からぬって事だ。

皆様からも「神頼み」をお願
いしておきます。しかしながら
、19日に掘削深度2165mを記録して、アメリカ隊が
バード基地で記録した2165mを抜いて、ロシアのボス
トーク基地での3300m(正確な深度は不明)に次ぐ
ドーム基地での3300mになりました。氷床掘削オリン
ピックがあれば、銀メダルに
なります。

まあ、焦らず落ちついて目
標を目指す、と言うところで
しょうか! では次回まで。
でも、滑走をやってみよ
うかと思つています。幾らか
楽しいかも知れません。
さて、任務の氷床掘削作業
も孔が深くなつて順調とは言
えなくなつてきました。今週
中に深度2200mに到達見
込みですが、掘削スピードが
これまでの半分以下にダウン
しました。いろいろな予想し
ていなかつたトラブルが続出
しているからです。目標深度
まで残り300mと言えども
予想は許さず、緊張の連続と
なりつつあります。山仲間の

登山用品専門店

—信頼できるパートナー—

大新スポーツ

新潟市東堀6 ☎(025)222-3736

汚すまい、この道、この山、この川、この里